
2021/07/20 １学期終業式 ～明日から夏休み  | by 田原

 本日、１学期の終業式を無事迎えることができました。保護者の方々や地域の方々のおかげと感謝いたして

おります。 

 終業式では、１学期の子どもたちの頑張りを褒めるとともに、私自身の子どもの頃の体験談を元に、コロナ

禍ではありますが、子どもたちには普段学校では体験できないことをたくさん体験し、思い出に残る楽しい夏

休みを過ごしてほしいことを伝えました。 

 そして、明日からは⾧い夏休みに入ります。このコラムもしばらくお休みです。 

 毎日暑い日が続くことと思いますが、交通事故、水の事故などの安全面や、健康管理には十分注意していた

だき、始業式の日には、一回りも二回りも成⾧した子どもたちに会えるのを楽しみにしています。 

 

 

 13:08

2021/07/19 南門の花壇の花  | by 田原 

 町立保育所に面している南門の両サイドに花壇が設置されています。そこに咲いている花は、「竹ぼうき会」

の皆様にボランティアでお世話になっています。 

 季節に合わせていろいろな花をアレンジして植えていただいており、仕事の行き帰りに楽しませてもらって

います。花が咲いていると気持ちが明るくなりますね。さらに、ちょっと疲れたときにはリフレッシュ効果も

あります。ちょうど今は、アガパンサスやヒマワリなどがきれいです。 

 また、玄関前のスロープの両端には、用務員さんに植えていただいたベゴニアがきれいに咲いています。 

 竹ぼうき会の皆様、用務員さんいつもありがとうございます。 



 

 

 09:48

2021/07/16 １年１組の授業「図画工作科」  | by 田原

 １・２校時に運動場にある砂場で、１年生が図画工作科「すなやつちとなかよし」の学習を行いました。 

 砂や土にさわる感触を味わったり、砂や土を使って造形的な活動を行ったりする学習内容で、手だけでな

く、スコップやバケツなどの道具を使いながら取り組みます。子どもたちは、掘ったり、山をつくったり、水

を流したり、いろいろと工夫しながら楽しそうに活動していました。 

 

 

 15:01

2021/07/15 Ｎ－１グランプリ  | by 田原 

 以前にお伝えした、生活目標「進んで自主学習に取り組もう」に関する取組「Ｎ−１グランプリ」の続編で

す。 

 児童が期間中に取り組んだ自主学習の中から、学年で選ばれたものをエントランス掲示板に掲示しました。



計算の練習や観察日記、興味のあることを調べてまとめたものなど、他の児童の手本になるような素晴らしい

内容のものばかりです。 

 この後、賞を決定し終業式の後に表彰する予定です。これを機会に、子どもたちには夏休み中もどんどん自

習学習に取り組んでもらいたいと思っています。 

 保護者の皆様も、個人懇談で来校された際に是非ご覧ください。 

 

 

 09:32

2021/07/14 絵本の読み聞かせ２「読み聞かせ隊」  | by 田原 

 今日は、「読み聞かせ隊」の方々にお世話になり、２回目の絵本の読み聞かせです。 

 京都に発出されていた新型コロナウイルスに関する蔓延防止等重点措置は解除されましたが、前回と同様、

新型コロナウイルス感染防止対策をした上での実施です。 

 鵜飼さん、米田さんの２名で、放送室から全校児童に向けて音声のみを放送していただきました。しかし今

回は、事前に準備していた絵本の絵をタブレットを用いて電子黒板に映す工夫もしました。 

 今回読んでいただいたのは、「あめのもりのおくりもの」という絵本です。電子黒板に映し出される絵とスピ

ーカーから流れる感性豊かな読み聞かせに、子どもたちは、絵本の世界に引き込まれていきました。  

 「読み聞かせ隊」の皆様、ありがとうございました。 



 

 

 14:46

2021/07/13 歯のクイズに挑戦！  | by 田原

 保健委員会が歯に関するクイズラリーを行っています。全部で１０問のクイズが校内のいろいろな場所に貼

ってあり、休み時間にそれを探しながらクイズに答えていくという方式です。 

 ちなみに、第１問目は、「 歯のない動物はどれでしょう？ ①ペンギン ②ライオン ③イルカ 」です。わ

かりますか。 

 さらに、クイズの下にある紙をめくると、歯みがきのポイントも学べるというおまけ付きです。 

 全問正解を目指して、歯のクイズにチャレンジ！ 

 

 

 13:32

2021/07/12 カブトムシが成虫になりました  | by 田原

 関西地方の梅雨はまだ明けていませんが、夏の風物詩でも上位に来るカブトムシの話題です。 

 以前、校⾧コラムでお伝えした、湯屋谷の 今西 純 様よりいただいたカブトムシの幼虫がさなぎになり、

続々と成虫へと羽化しています。子どもたちは、無事羽化し成虫になったカブトムシをうれしそうに見せてく

れました。 



 

 

 13:23

2021/07/09 児童の主体的な活動に  | by 田原

 児童会本部役員の取組として以前にお伝えした「廊下歩行運動」について、成績が一番よかった４年１組に

全校朝会で表彰状が渡されました。表彰されたクラスはもちろんですが、全校児童のマナーも向上したと思い

ます。     

 また、６月の生活目標「進んで自主学習に取り組もう」に合わせて、代表委員会が企画、提案をして取り組

んだ「縦割り班の赤対白で自主学習対決」の結果は、赤 349、白 617 で白が勝ちました。また、クラス別で

は、１位が４年２組、２位が５年１組、３位が２年２組の順となりました。子どもたちが自ら進んで家庭学習

に取り組む習慣が身につく取組を、今後も続けていきたいと考えています。 

 この２つの取組は、ともに児童が主体的に発案し活動したものです。このように児童自らが自分たちの生活

や学習の仕方をよりよくしていこうと考え行動できることが大事だと考えます。 

 

 

 09:52

2021/07/07 七夕飾りをつくりました  | by 田原 

 今日は七夕の日、低・中学年の学級を中心に、子どもたちが廊下やエントランスに七夕飾りを作りました。

「ケーキ屋さんになれますように」「コロナがなくなりますように」など、笹にかわいい願いを書いた短冊や飾

りがつるしてあります。 

 伝説では、年に一度だけ牽牛（わし座のアルタイル）と織女（こと座のベガ）が会うことを許された日で



す。しかし、今日は朝から雨、おそらく夜空の星を眺めることはできないでしょう。こんな梅雨の時期に日を

定めるなんてなんと意地悪な神様だろうと思うのですが、実は旧暦の七夕は約１ヶ月後の夏の真っ只中で晴れ

る確率も高いそうです。 

 調べてみると、アルタイルまで行くには光の速さで 16 年、ベガまでは 25 年かかるそうです。夜空に輝いて

いる星々の中には、地球から何百光年、何千光年、何万光年、そして何億光年も離れた星があります。その星

が輝いた光が想像もできない月日をかけてこの地球に届いていると考えると、宇宙のロマンを感じずにはいら

れません。 

 

 

 14:41

2021/07/06 学生ボランティア  | by 田原

 本校卒業生の 神谷 優衣 さんが、学生ボランティアで本校に来ています。学業の合間で時間があるときに限

りますが、授業や補充学習での子どもたちの指導補助を熱心にやってくれています。 

 子どもたちも、優しい先輩に教えてもらうことがうれしいようで、普段より頑張っているように感じます。 

 また、10 月には教育実習も本校で行う予定です。 

 

 

 14:33

2021/07/05 聖火ランナー来校  | by 田原 

 先日、オリンピックの聖火ランナーを務めた本校卒業生の 坊 勇一郎 さんが、聖火リレーの報告のため来校

されました。実際に使用したトーチとウエアーも持参していただきました。トーチをご厚意で持たせてもらい



ましたが、とてもきれいな桜色をしていて、ずっしりとした重みを感じました。 

 本来なら昨年度に町内を聖火ランナーが走り、学校でも子どもたちみんなで応援に行く予定もしていました

が、コロナ禍で中止となってしまったのは残念です。 

 高校の部活のインターハイ予選ではコロナ禍の中で迷惑をかけるかもしれないと出場を辞退するかどうか悩

んだこと、公道でのリレーは中止になったが府立京都スタジアムで実施できてホッとしたこと、聖火ランナー

当日は緊張したがしっかり走ることができよい経験となったことなど、いろいろと話を聞かせてもらいまし

た。 

 オリンピックが無事成功し、素晴らしい大会となることを願っています。 

 

 

 14:01

2021/07/02 租税教室（６年）  | by 田原 

 山城地区租税教育推進協議会様にご協力いただき、一昨日の２時間目に６年で租税教室を実施しました。 

 宇治納税協会の講師の方から、税の種類や税の果たす役割についての話を聞いたり、租税教室用の DVD を見

たりしながら、税とは何か、なぜ税が必要なのかについて学習しました。さらに、１億円分の札束の見本を見

せてもらい、身近なところに多くの税金が使われている実感を持てるような体験もできました。 

 

 

 

 10:10

2021/07/01 あいさつ・声かけ運動  | by 田原 

 今日の登校時に町社会教育委員の方々による「あいさつ・声かけ運動」が行われました。昨年度までの活動

に加え、今年度は毎月第一木曜日にも活動されます。田原小学校、宇治田原小学校、維孝館中学校と順に実施



されるようで、今日は田原小学校の番でした。子どもたちは少し恥ずかしそうにしながらもしっかりあいさつ

していました。 
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